

DECLARACIÓN sobre la situación en Israel y Palestina

La Asociación Internacional de Sociología (ISA) expresa su profunda preocupación por los terribles acontecimientos de octubre de 2023 en Israel y Palestina, mientras la masacre humana allí se está desarrollando a plena vista. Ha habido demasiadas víctimas en éste y en anteriores ciclos de violencia. La guerra y la violencia nunca son soluciones aceptables y van en contra de todos los valores que defendemos. Apoyamos y respetamos las resoluciones de la ONU relativas a esta situación y compartimos el llamamiento de muchos de nuestros colegas palestinos e israelíes para la liberación inmediata de los rehenes, el intercambio de prisioneros y el fin de la crisis humanitaria en Gaza.

La ISA se solidariza con los científicos sociales israelíes y palestinos que defienden los derechos humanos y alzan su voz contra el asesinato y el secuestro de civiles, el bombardeo de infraestructuras civiles, incluidas zonas residenciales, hospitales y universidades, y la ocupación y la guerra en general, y condena la masacre de civiles israelíes y palestinos. Nos unimos a nuestros colegas de la Sociedad Sociológica Israelí para denunciar la violencia contra los palestinos y los asentamientos ilegales en los territorios palestinos en los últimos años.

También expresamos nuestra profunda preocupación y condena ante el aumento del antisemitismo, la islamofobia y la xenofobia a nivel mundial y los actos cotidianos de violencia que conllevan. Estamos especialmente alarmados por las violentas reacciones políticas que se han producido en el seno de la comunidad académica internacional. La ISA no puede permanecer en silencio mientras los espacios de debate público y académico se reducen y están cada vez más vigilados. Hoy, más que nunca, necesitamos intervenciones críticas por parte de los científicos sociales. Es necesario proteger y promover la libertad académica. Un debate bien informado y matizado y una comprensión historicista y sociológica de los acontecimientos que han conducido a las atrocidades de octubre de 2023 son necesarios para evitar más pérdidas catastróficas de vidas humanas. Como declara el Departamento de Estudios Históricos y Culturales de la Universidad de Toronto, “no sólo es permitido, sino que es esencial que los académicos sitúen la guerra actual en sus contextos históricos más amplios, incluidos los del colonialismo de asentamiento”. En un momento tan crítico nuestro deber como sociólogos es mantener espacios de debate y fomentar la discusión.

La ISA, como comunidad internacional de más de 5.000 sociólogos, declara su compromiso de mantener la determinación de sus miembros alrededor del mundo, fortalecer el diálogo internacional, particularmente con y entre aquellos de nuestros colegas que están afectados por esta guerra, hacer que las voces críticas sean escuchadas en nuestras comunidades científicas globales, y facilitar la difusión de análisis críticos en sus publicaciones y eventos académicos.